
Protokoll der FK vom 15.05.2023 (# 1001) 

 

Anwesende: Informatik, Mathematik, 

Physik/Astronomie, Ev. Theologie, Geschichte, 

Chemie, Biologie, Meteorologie & Geophysik, Medizin, 

Jura, Molekulare Biomedizin, ELW, KlaRo Phil., 

Geographie, Agrarwissenschaften, Archäologien, 

OrientAsia, VWL, Pharmazie, Kulturanthropologie 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 

da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #1000  

Sven Zemanek (FSK): Was bedeutet die Abkürzung VO? 

Benjamin Lahrmann (FSK): Gemeint war Vorlesung. 

Sean Bonkowski (FSK): Die Nachnamen von Anna Stummer und Lena Berster fehlen. 

Chris Geron (Informatik): Es wäre cool, wenn "Chris" in "Chris Geron (Informatik)" korrigiert 
werden könnte. 

Abstimmung über FID #1000 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3:  NHHP 2022/23 und HHP 2023/24 

Thomas Ortmann (ASTA): Ich bin der Finanzreferent vom ASTA. Der Fachschaftenbeitrag 

wurde auf 2,75 Euro pro Semester gesetzt. Wenn ihr generelle Fragen zum HHP habt, kann 

ich euch diese gerne beantworten. 

Sean Bonkowski (FSK): Den entsprechenden Entwurf zum HHP findet ihr im Discord unter 

#anträge. Der HauF hat sich auch mit dem HHP und dem NHHP auseinandergesetzt und 

eine Stellungnahme verfasst: Die FK möge beschließen: Stellungnahme der 

Fachschaftenkonferenz zum Entwurf für den Nachtragshaushaltsplan 2022/23:  Die FK 

empfiehlt, die Titel 3.5.1.1 und 3.5.1.2 analog zu den übrigen Titeln mit vierstelligen 



Jahreszahlen  zu benennen, „SS 2023“ und „WS 2023/24“.  Ansonsten hat die FK keine 

Bedenken gegen die Annahme des Nachtragshaushaltsplans.  Stellungnahme der 

Fachschaftenkonferenz zum Entwurf für den Haushaltsplan 2023/24:  Die FK empfiehlt, die 

Titel 3.5.1.1 und 3.5.1.2 analog zu den übrigen Titeln mit vierstelligen Jahreszahlen zu 

benennen, also „SS 2023“ und „WS 2023/24“. Die FK empfiehlt überdies, die Beträge in den 

Untertiteln von 3.5.1/3.5.2 und folglich auch den Betrag in 2.5.8.1 vor Beschluss des 

Haushaltsplans zu aktualisieren, um den zwischenzeitlichen Entwicklungen in den 

Haushaltstiteln Rechnung zu tragen. Dabei sollte darauf geachtet werden, dass die Summe 

der Beträge in den Titeln 3.5.1.7, 3.5.1.8 und 3.5.2 prinzipbedingt gleich dem Wert in Titel 

2.5.8.1 ist. Ansonsten hat die FK keine Bedenken gegen die Annahme des Haushaltsplans. 

 

TOP 4: Berichte aus den Fachschaften 

Sarah Wolters (OrientAsia): Wir wählen vom 19. Bis zum 21. Juni. Wir müssen für den 

Lehrpreis Texte über Personen schreiben, die wir teilweise gar nicht kennen, weil unser 

Institut sehr verschachtelt ist. Wie handhabt ihr das? 

Paul Ludwig (FSK): Ihr könnt entweder bei Studierenden nachfragen, wie sie die Lehre der 

Person finden, und zwar ohne das sie wissen, dass ihr einen Text schreiben müsst. Oder ihr 

setzt euch mal in eine Vorlesung rein, wenn ihr die Zeit dafür habt. 

Yannic Currlin (Geschichte): Wir wählen vom 5. Bis zum 7. Juni. Nächsten Montag findet 

wieder das Historikerkino statt. 

Johannes Olmesdahl (Kulturanthropologie): Die Fachschaft Kulturanthropologie hat am 11.5. 

gewählt. 

Caroline Cichon (Ev. Theologie): Nächste Woche Freitag ist unser Bierpongturnier. Für die 

FS, die die meisten Teams anmeldet und für das Gewinnerteam wird es Preise geben.  

Lukas Struck (Informatik): Wir wählen vom 5. Bis zum 7. Juni. 

 

TOP 5: Berichte aus AStA und anderen Gremien   

Sean Bonkowski (FSK): Morgen findet in diesem Raum die Math.-Nat.-FK statt. Kommt 

gerne vorbei! Das LAT hat einen Brandbrief zur Unterfinanzierung der Studierendenwerke 

veröffentlicht. Diesen habt ihr als Pressemitteilung erhalten. Es geht darum, dass die 

Förderung der Studierendenwerke aufgrund der Inflation gesunken ist. Letzte Woche hat das 

90- jährige Jubiläum des Gedenktags der Bücherverbrennung stattgefunden. Auf der 

nächsten GAS soll das Projekt „Wir machen Hochdruck in NRW“ thematisiert werden. Ich 

werde euch die Informationen dazu weiterleiten. Dann weiß ich, wie ihr als FSen dazu steht. 

 

TOP 6: Berichte aus dem Referat  



Sean Bonkowski (FSK): Ich hatte ein Gespräch mit Madita vom Öffentlichkeitsreferat des 

ASTAs. Es ging darum wie das Angebot der FSen in Richtung ASTA bekannter werden kann 

und das Angebot des ASTA in Richtung der FSen und von den FSen dann zu den 

Studierenden. Es geht auch darum, wer eigentlich welche Themenfelder abdecken soll. Das 

Öffentlichkeitsreferat könnte zu diesem Zweck auch die FK besuchen und sich selbst sowie 

den ASTA vorstellen. Auch ein gesonderter Termin, bei dem man nochmal genauer ins 

Gespräch kommt ist vorstellbar. Auf der kommenden ASTA-Webseite wird es eventuell eine 

Seite geben, auf der die Kontaktdaten der einzelnen FSen aufgelistet sind. Am Donnerstag 

treffe ich mich mit dem GreenOffice, dem Kulturreferat und dem Öko-Referat, um zu 

besprechen wie Veranstaltungen nachhaltiger gestaltet werden können. Am 23.06 findet die 

Qualitätskonferenz statt. Auf dieser wird den Amtsträgern, Studiengangsmanagern und 

Studiengangsverantwortlichen präsentiert, wie die Systemakkreditierung durchgeführt wird. 

Am 23.05 findet ein Vorabstimmungstermin statt. Dort wird die Agenda für die 

Qualitätskonferenz besprochen. Wenn ihr Fragen dazu habt, könnt ihr uns diese gerne für 

das Gespräch am 23.05 mitgeben.  

Anna Stummer: Ich wurde letzte Woche angekündigt, wegen des Workshops für Awareness-

Teams. Der Workshop wurde von mir und einer Kollegin ehrenamtlich ausgearbeitet. Der 

Workshop wurde auch schon durchgeführt und hat eine gute Resonanz erhalten. Der 

Workshop ist eine ganztägige Veranstaltung mit einer Pause. Die Informationen lassen sich 

in drei Themengebiete eingliedern: Grundwissen zu Awarenesssituationen und Maßnahmen, 

Organisation von Awareness-Teams und der Punkt der emotionalen ersten Hilfe. Wir werden 

auch praktische Beispiele durchführen. Ich denke es ist ein vernünftiger Richtwert, wenn pro 

FS drei bis vier Personen teilnehmen. Pro Veranstaltung planen wir mit maximal 20 

Personen. 

Robert Bude (OrientAsia): Inwieweit wurde der Workshop auch von Personen mit 

juristischem Background mitkonzipiert? Das ist ja grade bei Handlungsempfehlungen sehr 

wichtig. 

Anna Stummer: Meine Kollegin und Ich haben keinen juristischen, sondern einen 

aktivistischen Background.  

Sean Bonkowski (FSK): Wir informieren euch zeitnah über die Anmeldung. Der erste Termin 

wird wahrscheinlich der 10./11. Juni sein.  

 

TOP 7: Wahl Mitarbeiter*innen FSK  

Sean Bonkowski (FSK): Viktoria möchte sich gerne bei uns im Referat einbringen für die 

Stelle im Hinblick auf Gleichstellung/Awareness. 

Viktoria (Medizin): Ich studiere im 6. Semester Medizin. Dadurch, dass ich seit 2019 Medizin 

studiere, habe ich persönlich was mitbekommen zu dem Thema Awareness. Ich habe Gutes 

und Schlechtes mitbekommen. Ich denke es ist wichtig Rückendeckung von offizieller Stelle 

zu bekommen. 

Sean Bonkowski (FSK): Wir werden die Wahl nächste Woche durchführen. 



TOP 8: Finanzen 

 
 

Timothy Erhard (FSK): Gibt es Gegenrede, dass wir die Anträge gesammelt abstimmen? 

Keine Gegenrede  

Abstimmung: Sollen die BFSG-Anträge angenommen werden? 

Ja: 21; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Sean Bonkowski (FSK): Die BFSG-Anträge sind somit einstimmig angenommen.  

Sven Zemanek (FSK): Nächste Woche Dienstag findet der Finanz-Workshop von 16.15 bis 
18.15 Uhr Online statt. 

 

TOP 9: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Der HauF hat getagt. Im GOSAFK und im WPAF sind noch Plätze 

frei, sowie in SP-Ausschüssen und im Schichtungsgremium. Falls ihr Interesse habt, meldet 

euch bei uns! 

TOP 10: Sonstiges  

Nichts 

Ende der FK um 20:25 Uhr 

 



Die nächste FK findet am 22.05.2023 um 19:07 Uhr 

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 


